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RÉUNION MENSUELLE DU CONSEIL DE QUARTIER DE LA PLAINE

Contexte     :  
Depuis le mois dernier, le conseil de quartier de la plaine n’a plus de représentant, suite à la démission de
Romuald Le Lan et Frédéric Bedel. Ces derniers ont demandé à la mairie de reprendre l’animation du CQ
afin  de  trouver  de  nouveaux  représentants  et  de  relancer  le  fonctionnement  de  cette  instance.  Laurent
Sanchou et Pascale Maton se sont donc proposés à l’animation de cette réunion.

Déroulement     :  
. 20h : Tour de table de présentation des participants
Martine et Nadia sont présentes exceptionnellement à cette réunion dans le but de communiquer sur leur
projet et de demander à la mairie une aide logistique. Le projet nommé Calim’potes (plus d’infos sur ce lien :
https://caracole.io/commissions/calimpotes/) consiste en la création d’une sécurité sociale alimentaire. Le but
est de faire bénéficier d’une aide alimentaire aux adhérents détenteurs d’une carte pour l’achat de produits
alimentaires dans les magasins conventionnés. Dans ce cadre, Martine et Nadia, membres de l’association
Caracole, organisent notamment des ateliers de cuisine, pour lesquels elles aimeraient bénéficier d’une aide
logistique de la mairie (impression de documents, prêt de matériel etc.).
Bien que le projet soit défini par les membres du CQ comme « intéressant », ces derniers ne souhaitent pas
s’investir dans ce projet  car ils  considèrent que l’objet du CQ n’est  pas de faire de l’animation dans le
quartier au même titre que les associations. De plus, l’aide logistique est déjà prévue par la mairie pour les
associations ramonvilloises, mais elle ne peut pas passer par l’intermédiaire du CQ.

. 20h30 : Intervention des élus référents
Rappel des valeurs communes aux 3 conseils de quartier qui figurent sur la charte, ainsi que du rôle des élus
référents. Le CQ ne doit pas être uniquement un bureau de doléances, mais également un lieu de propositions
pour le quartier.
Rappel de la mise à disposition par  la mairie de boîte aux lettres,  d’un vidéo-projecteur,  d’un écran de
projection, d’un routeur wifi, d’un oriflamme aux couleurs du CQ. Possibilité de demander des impressions
pour affiches ou flyers.



Le  rôle  des  représentants  du  CQ  est  important,  et  le  CQ  doit  absolument  nommer  des  représentants
rapidement pour le bon fonctionnement du CQ. Mais personne ne semble intéressé parmi les personnes
présentes ce jour-là.

. 20h45 : Échanges libres

Identification des problèmes du CQ selon certains membres     :  
.  La charte stipule que les conseils de quartier  sont ouverts à tous, ce qui pousse alors le CQ à

devenir un bureau de doléances.
> Des solutions possibles sont proposées par les élus : former un bureau (noyau dur) et limiter le temps des
doléances afin de laisser la place aux autres sujets à traiter.

. Les doléances font partie de la vie de quartier, et les réponses apportées prennent trop de temps et
sont incomplètes, ce qui décourage les membres à rester.
> La mairie souhaite faire un retour sur les doléances uniquement tous les 3 mois car le temps de mise en
œuvre en mairie est un temps long. Faire venir les services dans le CQ tous les 3 mois pour faire un point ?

. Le CQ souhaite être impliqué dans la végétalisation de la commune. A minima, il souhaite être
informé des essences et du calendrier de plantation.
> Solution : la mairie va organiser une réunion entre les membres du CQ qui le souhaitent et le service en
charge de la végétalisation.

. Manque de communication.
>  Préciser  les  modalités  de  communication  que  nous  souhaitons  entre  le  CQ/mairie,  CQ/habitants,  et
CQ/membres du CQ. Ceci pourrait faire l’objet d’un futur temps de travail.

A définir     :  
. Quels sont les objectifs et projets portés par le CQ Plaine ?
. Quelle est son organisation : bureau ? Représentants ?
. Expliquer à nouveau la différence entre l’AC et le CQ Plaine. Prévoir une communication entre ces

2 instances ?

A faire     :  
. MAJ de la liste des membres.
. Organiser une réunion de préparation de la prochaine AG.
. Demander au service communication de communiquer pour faire venir le plus de monde possible à

la prochaine AG. Élaboration et impression d’affiches à mettre dans les halls d’immeubles etc.
. Déplacer l’AG du 2 décembre au 20 janvier.

Ajout de doléances     :  
. Parking des hirondelles : retracer les places de parking, installer une signalisation verticale ?
. Remettre la pendule à l’heure.
. Mettre une navette à la demande pour se rendre au foyer occitanie (à quel moment exactement ?).

Préparation de l’ODJ de l’AG du 20 janvier     :  

. Accueil avec présentation des Conseils de Quartier.

. Bilan avec présentations de quelques actions :
. Amélioration Urbanisme
. Mobilité / Accessibilité / Transport
. Assemblée Citoyenne
. Budget Participatif
. Quartier Maragon Floralies
. Tour de ville
. Repas de Quartier Cité Rose / Maragon Floralies

. Atelier collectif (Les participants proposent des Sujets de travail pour l'année à venir au sein du CQ, mise
en commun des propositions, essayer de les regrouper et sélection de 3 grosses thématiques qui seront le fil
conducteur de l'année).
.  Présentations  des  Rôles  et  sélection  des  volontaires  (Référents /  Secrétaire  /  Charge de  mobilité /
Budget Participatif ......…)



. Apéritif convivial

Prochain inter-CQ : mars 2024


